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1. СМИ о Таймыре 
 

В Красноярске состоялась малая коллегия министерства культуры 
Четвертого февраля в г. Красноярске состоялось заседание малой коллегии 

министерства культуры Красноярского края. С отчетом о работе отрасли культуры и туризма 
выступила начальник управления культуры администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Валентина Сацкая. 

Главной задачей учреждений культуры муниципального района было выполнение 
национального проекта «Культура», цель которого – повышение качества и разнообразия 
культурного обслуживания населения. За 2024 год всего по библиотечному обслуживанию 
число посетителей по району – 20 852 человек, по культурно-досуговому направлению число 
посетителей на бесплатной основе составило 434 510 северян, на платной основе – 24 134 
таймырца, по кинообслуживанию – 51 402 человека. 

Одним из основных вопросов, обсуждаемых на коллегии, было подключение учреждений 
культуры к программе «Пушкинская карта». На сегодняшний день процент по Таймыру 
невысокий (37%) по сравнению с Красноярским краем, где он составляет более 75%. В связи 
с чем необходимо включиться в активный процесс учреждениям культуры города Дудинки и 
Арктическому центру культуры. 

Сегодня главой Таймыра Алексеем Членовым поставлен вопрос о подготовке 
помещения для Арктического центра культуры, что немаловажно для включения учреждения 
в программу «Пушкинская карта». 

Кроме того, на коллегии рассматривались вопросы, касающиеся празднования 80-летия 
Победы, а также обсуждался план подготовки и проведения мероприятий, приуроченных к 
празднованию 95-летия Таймыра. 

«Таймыр» 
 

Таймырские борцы завоевали четыре медали на открытом краевом турнире 
По итогам открытого краевого турнира памяти полного кавалера Орденов Славы А.А. 

Матвеева по спортивной борьбе (дисциплина греко-римская борьба) среди юношей 2009-2010 
г.р. таймырские борцы пополнили копилку района одной золотой, двумя серебряными и 
одной бронзовой медалью. 

Турнир проходил с 7 по 9 февраля в п. Подтесово, в нем приняли участие 105 
спортсменов из городов и районов Красноярского края. Таймыр представляли четыре борца 
филиала спортивной школы по национальным видам спорта с. Хатанга под руководством 
тренера-преподавателя Андрея Троякова. 

По итогам соревнований первое место завоевал Александр Портнягин (весовая 
категория 38 кг), серебряными призерами стали Денис Жарков и Илья Тюкавкин (весовые 
категории 41 кг и 62 кг соответственно), третью ступень пьедестала занял Тимирбек Макешов 
(весовая категория 38 кг). 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на фестиваль военно-патриотической песни 

15 февраля в 13:00 в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоится гала-
концерт и награждение победителей XXIII городского фестиваля военно-патриотической 
песни «Виктория». 

Ежегодно к участию в творческом конкурсе приглашаются солисты и отдельные 
исполнители, дуэты, семейные коллективы, вокальные ансамбли учебных заведений, 
учреждений дополнительного образования, молодежных объединений, организаций и 
учреждений города и района. В 2025 году свой талант продемонстрируют свыше 30 солистов, 
5 дуэтов, 14 ансамблей и 8 хоров. Победители и лауреаты будут определены в 5 возрастных 
категориях, начиная с 5 лет и до 36 и старше. Лауреаты будут награждены дипломами и 
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кубками, а обладатель Гран-при получит грамоту, кубок и денежное вознаграждение в 
размере 20 тысяч рублей. 

 
В Усть-Аваме приступили к реализации социального проекта 

Включиться в добровольческую волонтерскую деятельность и проявить гражданскую 
активность смогут молодые люди в поселке Усть-Авам, где на базе библиотеки стартовал 
молодежный проект «Будь лучше». 

Молодые активисты пройдут обучение по программе «Основы организации волонтерской 
деятельности», познают ее основы, ознакомятся с теоретической методикой на семинарских 
занятиях, которые проведет заведующая библиотекой Евгения Турдагина. Волонтеры 
проведут мастер-классы по декоративно-прикладному творчеству с пожилыми людьми. 

Также в библиотеке планируется открыть авторскую мастерскую по национальному 
декоративному творчеству. Все необходимые материалы для занятий уже закуплены в 
рамках проекта. Молодежь сможет с пользой и интересом провести свободное время, 
участвуя в игровых днях «Игрополис» и «Настольные игры». 

Отметим, что проект «Будь лучше» специалистов библиотечной системы стал одним из 
победителей районного конкурса социальных проектов «Добротворчество» в номинации 
«Помогать просто». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» опубликовал финансовые результаты за 2024 год 

Консолидированная выручка компании «Норникель» за 2024 год составила 12,5 
миллиарда долларов США – это меньше на 13 процентов по сравнению с 2023 годом. 
Причины – снижение рыночных цен на никель и металлы платиновой группы. 

Показатель EBITDA – прибыль компании до вычета процента по кредитам, налога на 
прибыль и амортизации по основным нематериальным активам – снизился на 25 процентов 
за год, до 5,2 миллиарда долларов США. Причина – сокращение выручки и действия 
временных экспортных пошлин в течение прошлого года. Рентабельность EBITDA 
сократилась на семь процентных пунктов – до 41 процента. 

Как сообщает сайт компании, денежные операционные затраты уменьшились на три 
процента за год, до 5,1 миллиарда долларов США, прежде всего за счет снижения курса 
рубля, сокращения налога на добычу полезных ископаемых из-за более низких цен на 
металлы, а также реализации программы операционной эффективности, позволившей в 
значительной степени компенсировать рост инфляции в России и расходы на оплату 
экспортных пошлин. 

Объем капитальных вложений снизился на 20 процентов, до 2,4 миллиарда долларов 
США, за счет снижения курса рубля и программы повышения инвестиционной 
эффективности, включая оптимизацию расчетов с подрядчиками и поставщиками и 
пересмотр приоритетности инвестиционных проектов на базе риск-ориентированного 
подхода. 

«Серная программа» на Надеждинском металлургическом заводе вышла на проектную 
мощность, в результате чего выбросы диоксида серы были сокращены на 390 тысяч тонн и 
эффективность очистки серосодержащих газов составила 99,1 процента, что подтверждено 
Росприроднадзором. 

Чистый оборотный капитал сократился год к году на три процента, до трех миллиардов 
долларов США, благодаря снижению запасов незавершенного производства и материалов, а 
также ослаблению рубля. 

Свободный денежный поток снизился на 31 процент, до 1,9 миллиарда долларов США, 
при этом денежный поток, скорректированный на выплату процентов по долговым 
инструментам и аренду, составил 335 миллионов долларов США. 

Чистый долг увеличился за год на шесть процентов, до 8,6 миллиарда долларов США, 
при этом соотношение чистого долга к показателю EBITDA по состоянию на 31 декабря 2024 
года составило 1,7x, продолжая оставаться на консервативном уровне. 
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В марте и октябре компания разместила два выпуска корпоративных облигаций 
объемом по 100 миллиардов рублей каждый, что стало рекордом на публичном долговом 
рынке России. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Спикер Заксобрания Красноярского края объяснил необходимость создания «музея 
достижений» 

Спикер Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко объяснил, 
почему в Красноярске необходимо создать филиал Национального центра «Россия». 

Председатель краевого парламента напомнил, что накануне в СМИ появилась 
информация о том, что стройка обойдется краевому бюджету очень дорого — 900 млн рублей 
уже потратили на выкуп площадей в галерее «Енисей», а еще 460 млн рублей потребуются 
для создания самих экспозиций. Уже идет работа по привлечению федерального 
финансирования. 

Алексей Додатко отметил, что информация была подана в негативном ключе и 
предложил посмотреть на ситуацию иначе. 

«В чем совершенно точно уверены все: филиал Национального центра — это будет 
очень крутой проект. Кто был на выставке „Россия“ на ВДНХ — представляет масштаб. У нас, 
конечно же, будет поменьше, но всё равно — 4 этажа на 42 000 „квадратов“. Это не просто 
„выставка достижений“, это крупный музейный центр, современный и высокотехнологичный. 
Помните, когда в Красноярске последний раз появлялись музеи такого уровня? В 1987 году. 
Почти 40 лет назад открылся музей Ленина, который потом стал музейным центром 
„Площадь Мира“», — пояснил спикер. 

Он отметил, что делать аналогичный комплекс с нуля обойдется в разы дороже. 
Национальный центр Астафьева в Овсянке планировали построить за 420 млн рублей, но 
потом сумму корректировали. А площадь здания была всего 2,5 тыс. квадратных метров. 

«Друзья, я совершенно уверен: когда филиал Национального центра Россия откроется 
— будет сумасшедший ажиотаж. И интерес к нему будет оставаться высоким, ведь 
экспозицию планируют постоянно обновлять. У Красноярска появится еще одна визитная 
карточка, место, в которое обязательно надо сходить, сводить детей, гостей из других 
городов. Мы еще будем гордиться, что такой музей построили на наших глазах», — отметил 
Алексей Додатко. 

newslab 
 

В Красноярском крае продолжает расти заболеваемость ОРВИ и гриппом 
В Красноярском крае продолжается прогнозируемый подъем заболеваемости ОРВИ и 

гриппом, сообщили в Роспотребнадзоре. 
За прошедшую неделю к врачам обратилось 12 927 человек, что на 12,8 % больше, чем 

на предыдущей. При этом показатель заболеваемости продолжает находиться ниже уровня 
эпидемического порога. 

«Оперативный мониторинг показал увеличение количества больных гриппом — у 7,3 % 
от числа лабораторно обследованных заболевших выявлен грипп. Заболеваемость 
коронавирусной инфекцией, наоборот, снижается — заболели 111 жителей края, что на 13,3% 
меньше предыдущей недели», — рассказали в санитарном ведомстве. 

Жителей Красноярского края просят соблюдать меры профилактики: тщательно мыть 
руки, обрабатывать антисептическими средствами гаджеты, проводить промывания носа 
солевыми растворами, а также не забывать проветривать и убирать помещения. Физическая 
активность, сбалансированное питание, прогулки на свежем воздухе, здоровый образ жизни и 
полноценный сон также помогут избежать заражения. 

newslab 
 

Красноярск лидирует по подорожанию вторичного жилья в России 
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По итогам января 2025 средняя стоимость «квадрата» вторичного жилья в 
Красноярске достигла 130,2 тыс. рублей. 

В сравнении с декабрем 2024 цена «квадрата» выросла на 1,9%. Это самая 
значительная динамика среди городов-миллионников России. Так, стоимость 1 кв. м в Москве 
за этот же период увеличилась на 0,3%, в Санкт-Петербурге — на 0,1%, в Новосибирске — на 
0,6%. Такие данные приводит сервис «Циан.Аналитика».  

За год же вторичные «квадраты» в Красноярске выросли в цене на 9,5% (с 118,9 тыс. 
рублей до 130,2 тыс. рублей за 1 кв. м).  

При этом на рынке первичного жилья в Красноярске наблюдается противоположная 
тенденция. Столица региона вошла в число городов-миллионников России с наименьшим 
ростом цен на новостройки по итогам 2024. Согласно данным Росстата, за год средняя цена 1 
кв. м в «первичке» увеличилась на 4,1% — до 132,5 тыс. рублей. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Новак: инфляция превысила прогнозные значения в 2024 году и составила 9,5% 
Инфляция в прошлом году превзошла прогнозные значения и составила 9,52%. Об этом 

заявил вице-премьер РФ Александр Новак на заседании комитета Совета Федерации по 
экономической политике. 

В октябре Центробанк РФ прогнозировал инфляцию на уровне до 8,5%. Однако в 
декабре регулятор сообщил о возможном показателе в 9,6-9,8% по итогам года. 

"Если говорить про инфляцию, то инфляция превысила прогнозные значения и 
составила 9,5%. Наибольший вклад внесли продовольственные товары, темпы 11,1% год к 
году. На непродовольственные товары темпы роста составили 6,1% – ниже инфляции, по 
услугам рост на 11,5%", – сказал Новак. 

По его словам, за последние две недели темпы инфляции замедлились за счет 
эффективных мер, которые обеспечивают сдерживающее влияние на инфляцию. 

Ранее Центробанк сообщал, что годовая инфляция продолжит расти в 2025 году и может 
достигнуть пика в апреле. Однако к 2026 году прогнозируется снижение инфляции до 4%. Как 
заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин, инфляция сейчас стала основным вызовом 
для российской экономики. 

Вести 
 

ГД единогласно в трех чтениях приняла закон об индексации военных пенсий 
Государственная дума РФ (ГД РФ) приняла законопроект об индексации военных пенсий 

на 9,5%. 
Закон принят сразу в трех чтениях по предложению "Единой России". В пресс-службе 

партии уточнили, что в подразделениях Вооруженных сил РФ (ВС РФ) сражается много 
военных пенсионеров, добровольно подписавших контракт с Министерством обороны РФ. 
Еще больше таких граждан трудятся в промышленности и занимаются патриотической и 
волонтерской деятельностью. 

"Наша фракция продолжит делать все, чтобы Герои, которые сражаются на фронте, их 
родные, военные пенсионеры чувствовали заботу нашего руководства и партии", – уточнили в 
пресс-службе "ЕР". 

Документ был принят единогласно. К суммам, начисленным за январь и февраль 2025 
года, произведут доплату. Ее пенсионеры получат в начале марта. По словам премьер-
министра РФ Михаила Мишустина, российский лидер подчеркивал, что благополучие 
пенсионеров является безусловным приоритетом для всех уровней власти, как и обеспечение 
социальной справедливости. 

Вести 
 

Госдума приняла закон о введении периода охлаждения для ряда потребительских 
кредитов 
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Госдума приняла во втором и третьем чтении закон, который вводит "период 
охлаждения" в потребительском кредитовании. Если возбуждено уголовное дело о 
мошенничестве с кредитами, а банк или микрофинансовая организация не выполнили 
требования по защите клиентов, они не смогут взыскивать долги и передавать кредиты 
коллекторам. 

Законопроект № 804702-8 предусматривает, что банки и МФО не смогут передавать 
заемщику средства раньше чем через 4 часа, если кредит составляет от 50 тысяч до 200 
тысяч рублей, и раньше чем через 48 часов, если сумма превышает 200 тысяч рублей. Новые 
требования не коснутся кредитов с поручителями, залоговых кредитов на авто в случае 
перевода средств автодилерам, рефинансирования без увеличения размера кредита, а также 
кредитов, оформленных через уполномоченное лицо. Исключение сделано и для кредитов на 
оплату товаров и услуг, если деньги переводятся напрямую продавцу (кроме покупок в 
интернете). 

Законопроект также вводит новые правила для работы с токенизированными картами - 
цифровыми картами, данные которых заменяются токенами. Теперь Национальная система 
платежных карт (НСПК) будет передавать операторам информацию о таких картах. Также 
вводится ограничение: если карта была выпущена или изменена менее 48 часов назад, на 
нее нельзя внести через банкомат более 50 тысяч рублей. 

Для борьбы с мошенничеством вводятся новые требования к кредитным организациям. 
Перед выдачей кредита банки и МФО должны будут получать данные из бюро кредитных 
историй о всех обращениях заемщика за кредитами, одобрении заявок, отказах и 
заключенных договорах. Эти сведения должны храниться не менее пяти лет. 

Основные положения законопроекта вступят в силу с 1 сентября 2025 года. С 1 марта 
2026 года МФО получат доступ к данным о попытках незаконного оформления займов, с 1 
июля 2026 года начнут действовать поправки к закону "О кредитных историях", а с 31 декабря 
2026 года - новые требования к системе управления рисками банков. 

INTERFAX.RU 
 
Госдума в первом чтении одобрила закон об ограничении англицизмов 

Дума в первом чтении поддержала законопроект, которым предлагается запретить 
coffee и sale, но сохранить вайфай. Ко второму чтению депутаты обещали существенно его 
доработать. 

Депутаты Госдумы на заседании во вторник практически единогласно поддержали 
законопроект о защите русского языка — «за» проголосовали 417 человек, один воздержался 
(трансляция заседания велась на сайте Госдумы). 

Представляли законопроект первый заместитель председателя комитета по культуре, 
депутат Александр Шолохов (внук писателя Михаила Шолохова, кандидат биологических 
наук) и председатель комитета Ольга Казакова. 
 Депутат Шолохов заявил о ведущейся «агрессивной и целенаправленной атаке на 
национальные культуры», что подтверждает идущее «разоблачение USAID». Однако, уверял 
Шолохов, «никто не говорит о запрете иностранных слов» или о том, чтобы «одним щелчком 
поменять то, что развивалось 40 лет». «Никто не предлагает переименовывать вайфай», — 
настаивал Шолохов. Суть закона, по его словам, в преимущественном использовании 
русского языка. 

Председатель комитета Казакова отметила, что законопроект комитет поддержал 
концептуально, но к нему было подано множество замечаний, были проведены консультации 
на девяти площадках — с представителями государственных СМИ, застройщиков и другими 
заинтересованными сторонами. По итогам данной работы комитетом был определен круг 
вопросов, которые требуют существенной доработки, сообщила она. Так, по словам 
Казаковой, было изменено первоначально содержавшееся в законопроекте предложение 
распространить действие на все материалы СМИ. 
 «Что касается торговых знаков и фирменных наименований, то фирменных 
наименований не касается. Не нужно менять названия, которые уже есть», — сообщила 
Казакова. 
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В строительстве существующие названия также менять будет не нужно, 
сказала председатель комитета. Нормы использования только названий на русском языке, по 
ее словам, коснутся лишь тех объектов, что только строятся или находятся на стадии 
проектной документации. 
 Эти и другие изменения будут внесены в законопроект ко второму чтению, сказал 
Казакова. 

…В пояснительной записке к законопроекту говорится, что действующим законом 
определено: при использовании наряду с русским языком других языков их тексты должны 
быть идентичными по содержанию и равнозначными по размещению и техническому 
оформлению, то есть иметь одинаковый цвет, тип и размер шрифта. Однако на практике 
«отмечается агрессивное активное использование вывесок, надписей, размещение 
информации о проводимых акциях и т. д. на иностранном языке», а рекламные щиты, 
вывески, названия жилых комплексов и элементов планировочной структуры «повсеместно 
пестрят привлекающими внимание иностранными словами». 

Основной смысл законопроекта, как указано в пояснительно записке, — защитить 
русский язык и существенно ограничить использование англицизмов и иностранных слов на 
всей территории России и прежде всего в публичном пространстве (в сфере рекламы, при 
продаже товаров, в продукции СМИ). Должно стать невозможным использование на вывесках 
и витринах таких надписей, как coffee, fresh, sale, shop, open, указывали авторы законопроекта 
в пояснительной записке. 

РБК 
 
Волк: после запуска реестра мигрантов удалось обнаружить свыше 95 тыс. нелегалов 

После того, как заработал реестр мигрантов-нарушителей, удалось выяснить, что 95 608 
человек в России находятся нелегально, сообщила официальный представитель МВД РФ 
Ирина Волк. 

Всего за это время провели более 688 тысяч проверок в отношении иностранцев. 
Волк уточнила, что база данных обновляется каждые четыре часа. Она напомнила 

работодателям и работникам сферы услуг, что прежде чем оказывать услуги иностранцу или 
нанимать его на работу, необходимо проверить его наличие в указанном реестре МВД РФ. 

"По 30 апреля 2025 года каждый иностранный гражданин, допустивший нарушение 
режима пребывания, обязан для урегулирования своего правового положения явиться в 
территориальный орган МВД России или обратиться в филиал ФГУП "ПВС" МВД России либо 
ГБУ г. Москвы ММЦ "Сахарово", – добавила Волк. 

Она также уточнила, что в таком случае такие лица не будут подлежать высылке или 
подвергнуты запрету на въезд. В заключение Волк отметила, что те граждане, кто 
урегулируют свой правовой статус, будут исключены из реестра. 

Ранее стало известно, что теперь российские ЗАГСы вправе отказать в регистрации 
брака иностранцу или с иностранцем, который внесен в реестр контролируемых лиц МВД. 

Вести 
 

РБК: Федеральные магазины требуют проверить маркетплейсы на демпинг цен 
Федеральные торговые сети направили обращение в Федеральную антимонопольную 

службу России (ФАС) с жалобой на необоснованно низкие цены на электронику в 
маркетплейсах. Подобная ситуация, как уточняют заявители, создаёт проблемы конкуренции 
в розничной торговле. 

Как передаёт РБК данные ассоциации, согласно которым, разница в ценах между 
маркетплейсами и традиционной розницей достигает 70%. Это привело к падению продаж в 
физических магазинах на 16% в 2024 году. В то же время маркетплейсы стали лидерами по 
продаже смартфонов, заняв не менее 36% рынка, в то время как доля федеральных сетей 
снизилась до 34%. В сложившихся условиях последним приходится закрывать магазины, 
сокращать ассортимент и переходить на агентскую модель продаж. 

В то же время маркетплейсы все обвинения отрицают. 
Life.ru 
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6. СВО 
 
Песков: значительная часть Украины хочет стать Россией, и уже стала ею 

Значительная часть Украины хочет стать Россией и уже стала ею, заявил пресс-
секретарь президента РФ Дмитрий Песков на брифинге. 

Он добавил, что люди, несмотря на явные опасности, все равно стояли в очередях, 
чтобы проголосовать за то, чтобы стать частью России. И сегодня в ее составе уже четыре 
новых региона. 
 "То, что значительная часть Украины хочет стать Россией, и то, что она уже стала 
Россией, – это факт", – сказал представитель Кремля. 

Россия в свою очередь делает все для того, чтобы ее новые субъекты развивались и 
росли. Так, первый зампредседателя Совета Федерации России Андрей Яцкин в эфире 
телеканала "Россия 24" заявил, что к 1 февраля 2025 года в инфраструктуру ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской областей уже вложили более сотни миллиардов рублей. 

Вести 
 
Захарова жестко ответила на слова Зеленского об обмене Курской области 

Официальный представитель МИД России Мария Захарова остро отреагировала на 
слова украинского лидера Владимира Зеленского о возможном «прямом обмене 
территориями» с РФ. Политик сделала резкое замечание в адрес украинских неонацистов, 
упомянув о земле размером «метр на два и глубиной полтора-два». 

«Неонацистов ждет земля без всякого обмена площадью примерно метр на два и 
глубиной полтора-два», — сказала Захарова в беседе с «Известиями». Она также указала, 
что подобные высказывания Зеленского могут быть попыткой скрыть реальную ситуацию на 
фронте, особенно учитывая последние события в Курской области. 
 Ранее украинский лидер Владимир Зеленский объявил о готовности страны обсудить 
вопрос прямого обмена территориями с Россией в рамках возможных переговоров, 
инициированных действиями президента США Дональда Трампа. Зеленский указал на 
возможность уступки территорий в Курской области, на которые вторглись ВСУ шесть 
месяцев назад во время наступательной операции. 

URA.RU 
 
СВР РФ: Киев готовит подрыв судна в Балтийском море российскими морскими 
минами 

Украинские спецслужбы при содействии западных кураторов готовят серию 
антироссийских провокаций, в том числе подрыв с помощью российских морских мин 
иностранного судна в Балтийском море. Об этом сообщило пресс-бюро Службы внешней 
разведки (СВР) РФ. 
 Там отметили, что ответственность за теракты будет возложена на Москву.     
"Предполагается, в частности, использовать имеющиеся в распоряжении Украины морские 
мины российского производства для организации подрыва иностранного судна в акватории 
Балтийского моря", – говорится в сообщении СВР. 

Украинские и западные спецслужбы рассчитывают, что такая провокация подтолкнет 
НАТО к решению закрыть России выход в Балтийское море. 

"Цель Киева – втянуть альянс в прямой вооруженный конфликт с РФ", – указали в СВР. 
Ранее помощник президента РФ Николай Патрушев заявил, что НАТО пытается 

блокировать Россию в Балтийском регионе. 
Вести 

 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 11 февраля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Вооруженные силы России нанесли групповой удар высокоточным оружием большой 
дальности и ударными беспилотниками по объектам газоэнергетического комплекса, 
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обеспечивающего работу украинского ВПК, военным аэродромам, местам хранения и 
подготовки к применению ударных БПЛА. Цели поражены, заявили в Минобороны. 

Военнослужащие «Центральной» группировки благодаря решительным действиям 
взяли под контроль населенный пункт Ясеновое в Донецкой Народной Республике. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли поражение бригаде теробороны и 
танковой бригаде ВСУ в районах населенных пунктов Великий Бурлук и Ольховатка 
Харьковской области. «ВСУ потеряли до 20 военнослужащих, боевую бронированную 
машину, артиллерийское орудие и склад боеприпасов», — сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Западной» группировки нанесли удар по шести бригадам противника в районах 
населенных пунктов Дружелюбовка, Зеленый Гай, Петропавловка, Богуславка Харьковской 
области, Новолюбовка ЛНР, Ямполовка и Звановка ДНР. 

Украинская сторона потеряла до 215 боевиков, два танка, два бронетранспортера 
М113, два автомобиля, три орудия полевой артиллерии, четыре склада боеприпасов и две 
станции радиоэлектронной борьбы. 

Бойцы группировки «Юг» нанесли поражение четырем бригадам ВСУ в районах 
четырех населенных пунктов ДНР. 

Потери ВСУ составили порядка 210 боевиков. Также российские военнослужащие 
уничтожили две боевые бронированные машины HMMWV, два орудия полевой артиллерии и 
три автомобиля противника. 

Подразделения “Центральной” группировки поразили девять бригад противника в 
районах семи населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли порядка 505 бойцов, танк, 
боевую бронированную машину, четыре артиллерийских орудия и семь автомобилей. 

Военнослужащие “Восточной” группировки нанесли поражение пяти бригадам 
противника в районах населенных пунктов Богатырь, Скудное, Шевченко, Бурлацкое, 
Новоселка, Новополь ДНР и Гуляйполе Запорожской области. 
 Потери ВСУ за сутки составили до 155 человек. Также украинская сторона лишилась 
двух автомобилей и шести орудий полевой артиллерии. 

Подразделения “Днепра” нанесли поражение пяти бригадам противника в районах 
населенных пунктов Новоданиловка, Каменское Запорожской области, Приднепровское и 
Антоновка Херсонской области. 
 “Потери противника составили до 55 военнослужащих, два артиллерийских орудия и 
семь автомобилей”, — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по скоплениям живой силы и техники противника в 137 районах. 
 Средства ПВО ликвидировали и нейтрализовали 128 БПЛА самолетного типа. Также 
уничтожены три управляемые авиационные бомбы Hammer и реактивный снаряд системы 
залпового огня HIMARS. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Ставки сделаны: Штаты обречены проиграть 

Есть две школы мысли, на которые поделился практически весь взбудораженный мир 
аналитиков, политологов и прочих шаманов-предсказателей. Одна школа считает, что Пекин 
на самом деле очень даже боится обвального (или медленного) разрыва экономических 
связей с США при Дональде Трампе. Просто умные люди в таких случаях делают смелое 
лицо и говорят: ты не пройдешь! И правильно говорят: будешь стоять и бояться — получится 
еще хуже, но в любом случае дело твое плохо. 

А вторая школа — к ней принадлежит вот эта, например, публикация в Asia Times под 
названием "Как Китай планирует выиграть торговую войну с Трампом". И, возможно, самая 
существенная часть этой статьи — та, где отмечается: в эти дни даже прозападные режимы 
Азии (Южная Корея, Япония) заметно подобрели на всякий случай к Пекину, потому что видят 
в нем будущего победителя. 
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При этом никто особо не сомневается, что драка будет, в смысле — Америка начнет 
ее всерьез. Если у вас, как у Трампа, вся политическая база и администрация состоят из 
людей, попросту трясущихся в ярости при слове "Китай", то речь будет не о заключении 
сделки между двумя крупнейшими державами, а о попытке США экономически и политически 
разрушить, подорвать китайскую мощь. И нет никаких сомнений, что нынешние новости о 
подъеме на какие-то там десять процентов тарифов на импорт китайских товаров в 
Соединенных Штатах — это так, семечки. В ходе предвыборной кампании Трамп обещал 60 
процентов, а во время своего первого президентского срока реально делал то же самое. 

А вот теперь о том, почему довольно много аналитиков считают, что добром эта 
конфронтация для США не кончится или, по крайней мере, не сильно подорвет Китай. 
Соображений здесь несколько. 

Первое — из упомянутой гонконгской статьи: речь о торговой войне, которая затронет 
весь мир. Везде поднимутся цены и замедлится рост. Никого это не радует. Поэтому не 
только сегодня, а уже не первый год Пекин выглядит как оплот большей части мира, которая 
нормой считает не войны, а предсказуемую торговлю с минимумом помех. Это морально-
политическое лидерство Китая воплощается на практике в выборе его, а не Соединенных 
Штатов или европейцев как экономического партнера во множестве сделок и проектов. И 
единственный фактор, который мешает другим выбирать Китай, — это грубое давление США. 
А оно, как мы знаем по собственному опыту жизни "под санкциями", вызывает глухое или 
открытое раздражение, то есть работает против Америки. 

Вторая причина сильных позиций Пекина против Трампа — то, что сейчас не 2017 год, 
когда все тот же Трамп начал бороться с китайским конкурентом все тем же зажимом его 
импорта. Только что опубликованы данные по всему экспорту китайской продукции за 2024-й. 
Он растет восьмой год подряд, в целом поднялся на семь процентов, но на отдельных 
направлениях — на 23,3 процента (с Бразилией) или 19,2 (с Объединенными Арабскими 
Эмиратами) и далее по списку. Кстати, год назад рекордсменом была российско-китайская 
торговля, которая сейчас подросла уже не так драматично, хотя в данный момент может 
"прятаться" в товарообмене с арабами. 

А как торговля КНР с США? Вообще-то, тоже выросла — на 6,1 процента. Но в любом 
случае общая тенденция в том, что связи с Америкой замещаются странами мирового 
большинства, а Штаты отступают по значимости. Сегодня торговля с США прямо или 
косвенно влияет на три процента ВВП Китая, вдобавок в целом внешняя торговля генерирует 
максимум 15 процентов этого ВВП. Прочее — это сильный внутренний рынок КНР. 

Так что сейчас вам не 1990-е или начало 2000-х, когда китайской экономикой двигали 
внешние рынки. А вот что касается США, то там другая методика подсчетов — более 
конкретная, и в Пекине про нее знают: 70 тысяч компаний работают с китайцами, получая 
прибыль в 50 миллиардов долларов в год. А экспорт в Китай поддерживает 930 тысяч 
рабочих мест в стране Трампа. Хотите делать кому-то больно торговой войной — ну 
попробуйте, посмотрим, кому будет больнее. Контрмеры Пекин, конечно, вводит и еще 
придумает новые, но в целом можно и без них. 

Это все говорят экономисты и политологи, а есть еще гуру и прочие философы. В 
Индии, конечно. Это вообще примечательный факт сегодняшней мировой политики: индийцы 
— при всем разнообразии их мнений — сидят тихо и наблюдают за происходящим 
снисходительно. Во-первых, потому что считают: Трамп их не обидит. Во-вторых, если две 
первые мировые экономики входят в клинч, то третья от этого может что-то и выиграть. 

Итак, философы и гуру. Минхаз Мерчант на делийском ресурсе firstpost.com замечает: 
это очень по-западному — устраивать драку за контроль над территориями. Вся Европа, а 
потом и США выросли на этом странном рефлексе: установить политическое господство над 
как можно более громадными пространствами, создать там империю и уже по результатам 
выстраивать в ней какие-то экономические конструкции по своим правилам. Тем временем 
доля Соединенных Штатов в мировой торговле падает и падает, уже скатилась до 15 
процентов. 

А можно и так (из другого индийского издания, The Pioneer): да о чем вы, граждане, 
какая там торговля, человечество в целом довыступалось до тотального системного кризиса, 
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когда перестали ловить мышей три ключевые движущие силы нашего существования. Это 
религии, политические системы и наука. Грядут последние времена, но, может, после них 
выжившие поумнеют. Вот это Индия, сэр. Там всегда что-то такое услышишь. 

И наконец возвращаясь к гонконгской публикации — в ней есть упоминание отличной 
книги американца Майкла Крайтона "Восходящее солнце". Родом из 80-х годов, она очень 
живо описывает, как тогда американцы бесились от экономических успехов Японии, которая 
вдобавок скупает или строит небоскребы в Лос-Анджелесе и оттесняет Америку от мирового 
лидерства. Теперь — то же самое, но в отношении Китая. Просто страна такая — все время 
чертовски хочется кого-то ненавидеть. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 95,80 ▼ 0, 98 

EUR 99,20 ▼ 1, 30 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


